

“LA TARDE”

Nuestra Justicia es una mofa

Claridad en las leyes y en los procedimientos

En uno de nuestros artículos de anteaer poníamos como lema al art. 14 de la Constitución Nacional donde se establece con toda claridad, como deben ser las leyes de cualquier país organizado con talento, que todos los habitantes de la nación gozan del derecho de publicar sus ideas por la prensa sin censura previa.

Hacemos notar esa claridad del artículo 14 y de los demás de la Constitución Nacional, porque, la claridad debe ser la única aureola que circunda el contenido de las leyes o de sus mecanismos, es decir, de los procedimientos legales para su aplicación.

Estamos abocados a una epidemia de cosas realmente turbias por parte de los encargados de distribuir justicia, quienes no sólo oscurecen el contenido de los artículos, sino que también lo desvirtúan.

A esta epidemia debe oponerse una acción enérgica que la limpie con todas las estufas de la higiene pública, y para ello es necesario hacer conocer a todos los que pasen de cualquier modo, por el hoy convertido en rancho inmundado de la leprosa Themis, cuáles deben ser los procedimientos legales que todo juez que tenga un poco de delicadeza debe usar para inspirar confianza a los que comparecen en su presencia y no para entrar en rodeos que esquilman al acusado, burlándose del derecho.

En lo que respecta al asunto de la prisión de los directores de algunos órganos de publicidad, debemos enseñar al señor Juez Letrado de Misiones, además de la cláusula referida del artículo 14, el artículo 32 de nuestra Constitución que establece que el Congreso no dictará leyes que restrinjan la libertad de imprenta o establezcan sobre ella la jurisdicción federal.

Aunque este artículo tiene la precisión deslumbrante de una axioma, insistimos en él para que aquellos que lo han mirado superficialmente entiendan que es como un refuerzo de la cláusula del artículo 14. Las leyes no se contradicen y toda ley que hace referencia a una establecida, le intensifica su carácter y le da por ahí un valor superior a las demás, valor imprescindible ante las necesidades para que fueran escritas las leyes.

El Juez Letrado de Misiones que hace caso omiso de la claridad de la Constitución Nacional, de la claridad de los Códigos que deben llevar el espíritu de esa constitución y de la claridad de

ESPECIALIDADES

DE LA

FARMACIA MISIONES:

LAS RECETAS de los SEÑORES MÉDICOS
LA ATENCIÓN PERMANENTE
Y LA OFICINA DE ANÁLISIS

Siempre precios módicos **TÓNICO PATICOD** **JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS**
POSADAS

los procedimientos judiciales, debe renunciar a la misión que se le ha confiado por no ser el *hombre bueno* que reclaman todos los tribunales desde que lo estableció el Fuero-Juzgo. El es el hombre que inspira hoy todas las desconfianzas públicas, es el pervertidor de las leyes y si analizamos más su obra, veremos que, por el contrario, él es un perjuicio para el país por cuanto le da pésimo renombre, dañando a los naturales y extranjeros que después del sacrificio de su vida en la labor diaria reciben como recompensa el espadarazo de sus iras, alucinaciones y malos procedimientos.

Es, por eso, el Juez Letrado de Misiones, un traidor a las leyes de su país.

La libertad de imprenta es tan grande que señala el grado de civilización de un pueblo.

Buenos Aires, en donde rigen los mismos Códigos que en los Territorios Federales, tiene jueces que saben entender esa libertad. Solamente nosotros recibimos y toleramos estos espectros de justicia, ciudadanos desequilibrados y faltos de delicadeza. Los toleramos porque parece que en el concierto social de nuestra República, formamos una casta aparte, como si dijéramos que somos la indiana que en cualquier momento la tiranía, el miedo o la borrasca mental del gran Jefe, pueden barrer con la metralla.

Por eso se aprovechan los togados que hacen de Misiones el aguzal de todas las miserias.

Y de ese modo van de rodeos en rodeos hasta hacer caer la víctima escogida, en la trampa.

Ya nos hemos hecho cuenta exacta de cómo será la justicia para aquellos infelices que se presentan llenos de timidez ante lo augusta calavera de un hombre, frente, también, a secretarios que en vez de ser actuantes son instrumentos incondicionales del juez, principiando —porque hay secretarios que ni las reglas más comunes de la puntuación gramatical conocen. Aquí, en Misiones, hubo juez que nunca pudo aprender gramática y eso que dictaba esa misma cátedra en la Escuela Normal.

Si, los que son hoy ranchos de Themis han visto y ven más que nunca, ahora, la mofa sangrienta a cada día caer sobre el rostro de las personas honestas, han visto la distribución de la justicia dando el pan a los que estaban hartos, la libertad y el honor a los delinquentes y la cárcel a los alfitos ciudadanos que por lo menos valían más que sus jueces.

REDACCIÓN

EL CENSOR del JUZGADO

El orgullo que amamanta el juez y que como tal está en la obligación de salir en defensa del amo, se nos apareció ayer pidiendo sensatez y cordura.

El negro maulla ha visto que la crítica periodística le aguijonea las carnes a su protector y sin fuerzas para defenderlo porque vé su inevitable caída, pide en forma casi heroica que se guarde cordura.

Es de imaginarse el gesto de los vecinos de Posadas, al oír tal alocución de quien no tuvo ni la delicadeza de guardar el respeto debido a la vida privada del hogar. Los que no afortunadamente ni vendemos la pluma por un plato de lentejas, sabemos de sobra el límite de la cordura periodística.

En la campaña iniciada contra los abusivos procedimientos del doctor Sasso, no hay desbordamiento de pasiones ni moralismos sistemáticos que hasta podrían justificarse ante los hechos que se suceden; lo que hay y que flota vibrante en nuestro ambiente es la protesta airada contra el régimen de dictadura judicial que a manera de mordaza contra el pensamiento, está poniendo en vigencia el Juez Letrado del Territorio desde el sitio en que en mala hora lo sentaron para velar por la santa majestad de la justicia.

La prensa tripudada, cantadora de himnos a los que le llenan el vientre, está viendo acercarse el fracaso de sus planes siniestros, está palpando que la permanencia del doctor Sasso como juez se hace cada día más insostenible

y falta de argumentos y de honrra, para evitar que el castillo se desplomase, salté dando alaridos de moribundo, pidiendo respeto para un funcionario que ha pisoteado las libertades ciudadanas, constituyéndose en azote de todo un pueblo.

Nosotros no desceudemos nunca al lenguaje soez y grosero de la mala prensa, pero desde la altura que sabe ocupar la buena prensa, seguiremos fastigando como se merece los actos arbitrarios del juez doctor Sasso, como haríamos con cualquier otro funcionario público que se extralimitase en el cumplimiento de su deber, violando las leyes que rigen nuestra democracia.

LOCALES

Velada escolar

El día 7 del próximo mes de Julio, tendrá lugar en el Teatro Español, la velada escolar que organiza la Escuela núm. 3. Aunque no conocemos el detalle total del programa, sabemos que éste será variado y de él formarán parte varias comedias y algunas declamaciones que estarán a cargo de las alumnas de la mencionada escuela. Se nos informa que del beneficio que se obtenga se destinará el 50 % a la Escuela Centenario que se proyecta levantar en el barrio de la Picada.

La prisión de nuestro Director

Manifestaciones de simpatía

El diputado radical Dr. Leopoldo Melo, ha dirigido al director de esta hoja el siguiente telegrama:

«León R. Naboulet. — Posadas. — En la primera sesión de la Cámara pediré que se investiguen los hechos producidos, para reclamar si así corresponde el enjuiciamiento del juez. Puede confiar en que sabrá hacerse justicia y en que no podrán sernos indiferentes, la libertad y garantías de los habitantes de Misiones. — Salúdado. Leopoldo Melo.»

Por la Cárcel Pública, donde se encuentra nuestro amigo, han desfilado ayer y hoy multitud de personas, con objeto de testimoniarse sus simpatías en la actual

Por sus excelentes condiciones Todos prefieren el Jabón



emergencia, en que un juez reñido y divorciado con toda la gente honesta, intenta castigar con la prisión la altivez de los que no pueden tolerar en silencio sus manotones a la libertad y el derecho. Mientras el doctor Sasso y la camarilla que lo acompaña, se hallan reducidos a un total aislamiento, el pueblo laborioso y honrado, concurre ha estrechar la mano de los injustamente encerrados.

PERIODISMO

El Radical

Con el número de hoy cumple un año de vida este colega local, que defiende en Misiones los principios de la Unión Cívica Radical.

Dentro del marco de acción en que se desenvuelve el periodismo en los Territorios, «El Radical» ha realizado una eficiente y metódica labor en pro del progreso de estas regiones, y lo ha tocado lo mismo que a nosotros romper lanzas contra las deficiencias de la justicia, con una entereza digna de aplauso.

Al saludar por tal acontecimiento al colega, cumplimos con el grato deber de augurarle larga vida.

Notas de la guerra

De la huida de la victoria

El famoso Garibaldi felicitaba a un capitán piemontés que, con su compañía, había logrado apoderarse de una posición de mucha importancia.

— Y, sin embargo — agregó — me han dicho que al iniciarse el combate la compañía retrocedió.

— Es posible; — contestó el capitán; — pero yo me puse a la cabeza, diciendo a los soldados: «Yo no os abandono; donde vayáis, iré el primero. Me siguieron, evolucioné, y tornando a lo más empuñado de la lucha, llegamos hasta la posición enemiga, asaltando y haciéndola nuestra.»

MUNICIPALES

Director de la Usina: Comunicó el haberse apersonado a los señores Jorge Barthe y Guillermo Jacobsen con motivo de la reparación de las calderas de la Usi-

LA CERVEZA

“CRISTAL”

La más sana y agradable



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del “Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013” del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES

a, habiendo manifestado el primero no tener operarios para efectuar el trabajo por cuya razón o presentaba presupuesto, y el segundo que efectuaría las reparaciones como mejor fuera posible pero que no haría presump-

to por no poder garantizar el trabajo, dado el mal estado en que se encuentran las calderas.

— Encargado del Cementerio: Comunica las novedades del día de ayer.

S. el señor Juez Letrado del Territorio.

Por expediente núm. 299 se le permitió prórroga de un mes al vapor "Iberá Correntino" a objeto de verificar reparaciones a las máquinas quedando en reemplazo para la conducción de peones para el Alto Paraná el remolcador Clemencia y chata Caraguiaty.

Candelaria Torres, paraguaya, 18 años, detenida por pretender violar la vigilancia aduanera. Permaneció tres horas detenida y salió en libertad previa amonestación.

En libertad Cecilio Béz por no existir mérito para que continúe su detención.

Altura de agua. mts. 0.86
Río bajo > 0.05

Exptes. Entrados > Salidos
Pasajeros entrados 163 > salidos 133

Oficial de Guardia Ayudante Moisés Fernández.

Detenido Fermín Garceta, paraguayo, 37 años, soltero, por dejar abandonada una canoa en la punta del muelle, entorpeciendo el atraque de buques y desobediendo disposiciones de la autoridad marítima.

Se le impuso multa de 30 pesos y a obrarse en papel sellado u 8 días de detención. Ley 3445 art. 11 inc. 1º. Ordenanza policía marítima. Optó por la detención.

Aviso de licitación

Llámanse a propuestas por el término de treinta días, para la ejecución del servicio de transporte de Correspondencia entre varias líneas del territorio de Misiones.

Por el pliego de condiciones y demás datos ocurrir a la oficina de Correos de Posadas, Junio 15 de 1916.

J. B. Gimenez.

GRAN REMATE POR JACINTO RECA

EL DOMINGO 18 de Junio, a las 9 a.m. en el local frente al Hotel Paris

Sin base y al mejor postor

REMATARÉ una infinidad de muebles y otros artículos, entre ellos, Lavatorios, Camas, Roperos, Mesas, 2 Espejos grandes lina biselada con sus consolas, 9 grandes cortinas floreadas para sala, 2 bñombos de madera nuevos, cocina económica, gramófono, discos, cajones de vinos surtidos y otros.

ATENCIÓN señores amantes de la lectura. Venderé también una biblioteca compuesta de más de 400 tomos, conteniendo obras importantísimas y de los más famosos autores. Estaron obras de literatura, historia, filosofía, sociales, pedagogía, poesías, diccionarios y 14 tomos de la Enciclopedia Universal Ilustrada.

CINCO secciones de roble norteamericano para biblioteca.

Desde el viernes estará abierto para el público desde las 1 a las 4.30 p.m.

J. RECA.

CASA Se necesita a precio módico casa con tres piezas habitables, dentro del radio urbano. Se ofrece pago adelantado. Por datos a esta administración. vj-90.

Sulky De cuartos

Con espléndido caballo de raza y garniciones completas. Toño en buen estado, se vende a precio de ocasión.

Informaciones en esta imprenta.

"TONIGO PATICOD" Farmacia "Misiones"

LA GUERRA EUROPEA

Constitución del gabinete italiano — La ofensiva rusa. — Nuevos éxitos moscovitas — Toma de 100 oficiales y 14.000 soldados prisioneros — El avance del general Brussloff — Fuerzas alemanas sacadas de Francia — La batalla de Verdún.

OTRAS NOTICIAS

Nueva York, Junio 17.— Circula el rumor de que Roosevelt, apenas se restablezca de la enfermedad que lo aqueja, declinará su candidatura a presidente, proclamada por el partido progresista y trabajará en favor del candidato republicano doctor Hughes.

Nueva York, Junio 17.— Anunciase que se ha tornado gravísimo el asunto de Méjico, habiéndose reconcentrado apresuradamente numerosas tropas norteamericanas, cerca de la frontera mejicana. Témesse que de un momento a otro se produzcan graves acontecimientos.

Santiago de Chile, Junio 16.— Corren rumores de haber ocurrido un nuevo desastre en la mina «Teniente», del cual resultaron muchas víctimas.

Las líneas telegráficas y telefónicas están interrumpidas desde Rancagua, ignorándose por tal motivo las proporciones del siniestro.

Montevideo, Junio 17.— Telegramas del Salto, informan que la crecida impetuosa de las aguas del río Uruguay, éstas han penetrado en las viviendas situadas cerca de la costa, causando perjuicios de alguna importancia.

Roma, Junio 17.— Anunciase que las dificultades para componer el gabinete que se oponían a los esfuerzos del diputado Bosselli, han desaparecido por completo, habiendo sido los primeros en hacer factibles las gestiones, los diputados de los bloques democráticos. Créese que entre hoy y mañana quedará resuelto quienes serán los ministros del futuro gabinete.

Londres, Junio 17.— Telegramas recibidos de Petrograd, informan que los rusos continúan obteniendo triunfos en la ofensiva que llevan a los largo de todo el frente meridional. Durante los combates librados ayer hicieron prisioneros a otros 100 oficiales y 14.000 soldados.

Los austro-alemaes siguen retirándose en forma desordenada.

Londres, Junio 17.— Opiniones autorizadas, aseguran que la suerte de Verdún quedará decidida a medida que el ejército del general Brussloff va avanzando hacia Vladimir y Volinski, por la línea del ferrocarril que va de Robo a Kovel, con el propósito de llevar un ataque general a las retaguardias enemigas.

Londres, Junio 17.— Telegramas de Petrograd informando que en el transcurso de las últimas semanas están apareciendo fuer-

zas alemanas que proceden del frente de Verdún. Los mismos despachos refieren que hay numerosos alemanes entre los millares de prisioneros austriacos tomados durante las batallas libradas la semana pasada.

Añádese que esos soldados alemanes fueron traídos de Francia por vía Drest y Litawik y tomados prisioneros del grueso de las fuerzas que se hallan a las órdenes del general Von Lissinger.

París, Junio 17.— Una información dada a publicidad por el Ministerio de la Guerra, registra los siguientes informes:

En la región de Vaux, hubo ayer violentos duelos de artillería. Nuestras baterías bombardearon eficazmente las posiciones alemanas situadas al norte de Duauamont, obligándolas a evacuar algunas de ellas. A ambas orillas del Mosa la artillería enemiga se mantuvo inactiva.

Londres, Junio 17.— Anunciase sin haber sido confirmada la noticia, de que un submarino británico ha torpedeado y hundido un vapor alemán cargado de mercaderías que viajaba en las costas de Suecia.

Crónica Social

Crónica rosa

El hogar de los esposos Ferré-Bianchi, hállase de parabienes con motivo de haberse aumentado el hogar con el feliz advenimiento de una hermosa niña.

Recreo Posadas

Hoy se exhibirá en este Cine la preciosa cinta policial en 36 partes «Dorotea la policista policial». Mañana domingo se pasarán las últimas 18 partes de este novedoso film.

NOTICIAS VARIAS

Sub Prefectura

Día 15.—Fueron puestos en libertad los contraventores Juan Jara, José A. Fernández y Eduardo Aquino por haber cumplido la pena que se les impuso.

Día 16.—Detenido por hurto el sujeto Juan Bautista Cantero o Aranda fugado de esta Sub-Prefectura donde se encontraba detenido el día 11 de Septiembre de 1914 y por sospechas de hurto el sujeto Cecilio Béz.

Al primero de los sujetos expresados, se le instruye sumario, quedando detenido a disposición de S.

Villa Iguassú
(Ex-Colonia Militar) (BRAZIL)
ALTO PARANA
Florecente población, de clima saludable, en franco desarrollo y de gran porvenir por su situación en las cercanías de los famosos SALTO del IGUAZU y del GUAYRA.—Lindos sitios y quintas, buenas tierras para agricultura, etc. etc.—A solicitud, se envían informes sobre condiciones de venta y todo lo demás que pueda interesar.
Dirección:—CENTRO POPULAR—Villa Iguassú—Alto Paraná (Brasil)

Peluquería Española
DE Manuel Molina
FRENTE AL BANCO ESPAÑOL
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Afeitado.....\$ 0.20
Cortar el pelo.....\$ 0.30
Llenones a precios módicos. Esmerado servicio.

ACADEMIA de MÚSICA
ABIERTA DESDE EL 1º DE MARZO
Enseñanza de solfeo, armonía, canto, piano e instrumentos de cuerda.—Leción alternas honorarios módicos.—Clases en la Academia y a domicilio, atendida personalmente por los profesores José Amorey y Alfredo Martini.—Calle Colón entre San Martín y Sarmiento.
Venta de toda clase de música e instrumentos músicos.
Representantes entre otras marcas de los famosos pianos «Geister» contrapuntos especialmente para estas latitudes, los que ofrecemos al público garantidos y en inmejorables condiciones de economía y facilidad.

1816-9 de Julio-1916
ALBUM ESCOLAR DE MISIONES
Homenaje al ter. Centenario de la Independencia Argentina

Esta obra, la primera en su género que se publica en los Territorios, está destinada a poner de relieve, mediante su abundante material gráfico y literario, la historia educacional de Misiones.
Se costea entre los amigos de la educación por acciones de diez pesos con opción a un ejemplar o un reembolso íntegro después de la venta.
El beneficio que hubiera será destinado a la creación de bibliotecas escolares circulares para niños.
Nota:—Los interesados pueden dirigirse a la Comisión organizadora en San Javier (Misiones) o subcomisión Posadas.

Asistencia Pública Nacional
Compra de víboras
Esta Asistencia acepta las donaciones que se quiera hacerle de víboras venenosas y paga un peso por cada una que desee venderlas. Las víboras deberán ser sanas y conservar sus colmillos. Se preferirá las más valiosas: Yaracá, Coral, La Cruz, Casabell, Nandurí, etc.

Estos ofidios se destinan al Instituto Bacteriológico para preparar el suero antivenenoso contra las víboras de la región.
La Dirección.

Aviso importante
Se desea vender una colección mundial de estampillas postales, la que consta de 12.500 ejemplares diferentes con stok para canje certificado etc.
Se le cede al mejor postor: la casa o el interesado que desee mayores datos diríjase a Leopoldo Echeverría, Itacuaruna Misioneras, con buenas referencias en Buenos Aires, Posadas, etc.

UNA VERDAD PRESTE ATENCIÓN
La verdad—es la base, el fundamento de lo real, lo que sobrevive, y no la mentira. Las cucarachas—total destruyón. EL KILL solo destruye las matas. No hay—y no existirá—un remedio tan eficaz y barato como el KILL.
ESTO ES LA PURA VERDAD
En venta—único autorizado J. C. Casarotto
ALMACEN POPULAR

Pompas Fúnebres
DE MATIAS y NIETO
Se atienden toda clase de servicios desde el más modesto al más lujoso con prontitud y esmero.
PRECIOS MODICOS

¿Queréis vestir a la moda?
Satisfará vuestro deseo
Única que ejecuta fielmente las últimas creaciones, cuyo dueño, profesional de notoria actuación, dirige con escrupulosidad hasta el último detalle
Especialidad en Trajes de Etiqueta
Seleccionado sock de mercaderías inglesas
Atiende pedidos y remite muestras al Interior.—Representación única y exclusiva de los afamados imperiales BRYLOR, RYS, Londres.—Trajes de Sport y Equitación
CALLE COLON—PLAZA 9 DE JULIO

Avisos profesionales

Dr. Andrés Chabrilón
ABOGADO
Abogado del F. C. N. E. Argentino.
— Banco de la Nación
de Núñez, Gibaja, Martínez y Cia
Estudio: CALLE CORDOBA y JUNIN
POSADAS MISIONES

Lorenzo R. Piñero
ESCRIBANO NACIONAL
Atiende al público de 1 á 6 p. m.
Btigrano entre Félix Azara y Bs. Aires

Dr. Macedonio Fernández
ABOGADO
Estudio: LAVALLE 560
BUENOS AIRES
—
Redactará escritos y consultas
que le sean solicitados por correo

Enrique Bertran
ARQUITECTO CONSTRUCTOR
PRESUPUESTOS — PLANOS Y CONS
TRUCCIONES EN GENERAL.
Por más informes acudir casa del señor
JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS
POSADAS

Miguel Angel Martínez
ABOGADO
Ha abierto su estudio en esta ciu
dad, atendiendo exclusivamente asun
tos CIVILES Y COMERCIALES.
Calle Colón entre San Martín y Sa
miento.

Dr. Juan Parola
MÉDICO-CIRUJANO
Especialmente: Vias urinarias, señoras
y niños. — Consultas de 8 a 10 a. m. y de
3 a 5 p. m. — Calle Junin entre Córdoba
y Rioja.

JULIO DIONISI
Constructor de obras
Planos y Presupuestos
Construcciones en general
95 DE MAYO Y ENTRE RIOS

MODISTA
De la Escuela Superior de Corte de
ROMA
Julia B. de Stefanini
TRAJES
de PASEO y CEREMONIAS
BLUSAS VISOs BATONES
— Calle Bolívar 21, 3 de Febrero — POSADAS

Mueblería La Europea

Rogamos á nuestros clientes del interior, que en la primera ocasión que bajen á ésta, se dignen visitar nuestra Gran Exposición de Muebles en la seguridad de que hallarán en cualquier momento algo que les convenga y que comprarán por ser á precios reducidísimos y de construcción sólida y elegante. Estimamos comparen nuestras mercaderías y nuestros precios con los de cualquier otra casa del ramo.

\$95 Un juego Dormitorio, de 5 piezas, mado, lustrado á puño, los costados con tableros, luna biselada, con mármol — les, elástico patentado. **\$95**

— y acuerro hasta la estación ó puerto de salida, GRATIS

P. CHAPOV Y GIRSON
MISIONES

Federico Oderman
ARQUITECTO-CONSTRUCTOR
CONTRATISTA
CONSTRUCCIONES EN GENERAL
PLANOS—PRESUPUESTOS
Calle Sarmiento, al lado de la Mueblería
LA ARGENTINA

Eduardo R. Bianchi
ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILÓN
Atiende asuntos judiciales y
administrativos
BOLIVAR ENTRE JUNIN Y SAN LUIS
POSADAS MISIONES

EL VERDADERO AUTOR
DE LAS
Maravillosas Curaciones
Dn. Joaquín Penadés



Estación Lima F. C. B. A. y R. Abril 20.
Señor Joaquín Penadés
Buenos Aires.
Estimado Señor: En ocho meses de crue
les sufrimientos no encontré alivio siquiera
al terrible reumatismo que minaba mi ex
istencia y cansado de mi mal, sin poder
resistir á los dolores que en todo mi cuer
po sentía, fui á sus manos, lo que pasó ya
lo sabe usted mejor que nadie. — Cursé í
ntegramente al solo poder de su fluido
y hoy para comprobar los hechos que tanto
le heoran quiero hacer público lo que per
sonalmente le manifiesto, y bajo mi palabra
de hombre declaro: que en solo 27 sesiones
fui dado de alta, completamente sano de
un reumatismo articular gotoso que me te
nia postrado por espacio de 8 cruales me
ses.

Nada más tengo que agregar, mis hijas
y como yo solo tienen palabras de profundo
agradecimiento á usted y como lo dejó di
cho me complazco en hacerlo público en
este documento, que firmo con las per
sonas que han visto mi caso y garantizan
la verdad de lo que manifiesto.
Como un deber le mando el presente
certificado que firmo en la Estación Lima
(F. C. B. A. y R.) en la fecha:
Firmado: Donato Carella. Testigo: Ber
nardo Botanni, Marcelino Melo, Criaco
Suenes, Pedro Combe, Ulato Galassi, Guido
Corno, Juan Tomari, Juan Cozzo, José
Andreotta, Gergaro Canora, Julián Bedana,
José Ordóñez, Cristóbal Capello, Canuto
Lamborghini, Francisco Barocchi, Andrés
Fanelo.

Recreo POSADAS

Empresa Damos—CINEMA

Funciones: Jueves, Sábado, Domingo y días feriados
Los grandes estrenos de la semana—Los films sensacionales

Martes 13: Precio de una felicidad
Milano film—Drama social

Jueves 15: El saltador del valle de la muerte
Policial 10 partes—Edison films

Sábado 17: Dorotea la periodista
Policial—36 partes

Domingo 18: Dorotea la periodista
Sensacional film americano

Empresa de Navegación
JACOBSEN Haos.
Cancha "Paraná"

Viajes á Itacúa todos los Sábados
1 \$ 150ida y vuelta. Salidas de Po
sadas á las 7.30 a.m. y de Encarnación
á las 7.40 regresando de Itacúa
á las 11.30 a.m., los días domingo y
feriados queda á disposición de las
familias para paseos á 5 \$ por hora,
los boletos para Itacúa se expedirán
toda la semana en el escritorio de
nuestro Taller ó á bordo el día de
salida, para paseos deben avisar el
día antes y la hora que se desea, ocu
par la lancha. **Jacobsen Haos.**

Sedesea arrendar
En los alrededores de Posadas, hasta una
legua de distancia, se desea arrendar de
dos ó cuatro cuartos, que tengan casa, gal
pán y que estén alambrados. Diríjase á
esta Administración.

"Farmacia del Pueblo"
DE
Lindolfo G. Monzón
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO
Sueros Artificiales
ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN
AMPOLLAS OBRERAS A LA CAMPANA
SURTIDO COMPLETO DE DROGAS
PRODUCTOS QUÍMICOS—FARMACÉUTICOS
Oxígeno puro
Prescripciones médicas preparadas con
toda prontitud por personal com
petente y bajo la dirección
de su dueño.

Se prepara "606"
Registro de las Recetas llevado con
la mayor exactitud para cuando
se circulan recetas
EQUIDAD EN LOS PRECIOS
Aparatos, útiles y productos fotográficos,
Buenos Aires esquina Sarmiento
POSADAS

"A LA CIUDAD DE ROMA"
Castagnino Hnos. & Cía.

Casa de confianza fundada el año 1882
Calle San Martín esq. San Juan
ROBADO DE SANTA FÉ
Una de las más importantes y más com
pletas de Sud América. — Importadores de
máquinas á vapor en general.
Único representante en Posadas PEDRO
GIORIO — San Martín esq. Rivadavia.
Soliciten catálogos y Sección Sastrea,

"LA ARGENTINA"
Mueblería y Carpintería



DE:
Rodolfo Borowski

**Surtido completo de todas clases de muebles
dormitorios y comedores en todos estilos y made
ras. Se hace cualquier trabajo de encargo por
fino que este sea con perfección prontitud y es
mero, á precio que no admite competencia : :**

Se garante los trabajos
Calle Achacucho y Sarmiento
POSADAS MISIONES

B. Wasmosy y Cía.

**Se ocupan de compras y ventas
de toda clase de ganados. Tienen
depósitos permanente de novillos
gordos y para invernar. Cuentan
con extensas relaciones en el Pa
raguay. — Datos, informes — tran
sacciones en el ramo.**

CONSIGNACIONES
Dirección Telefónica: WASMOSY—Posadas

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENE
RALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden á
PRECIOS MÓDICOS y prestan atención á sus clientes: condiciones
que hacen muy recomendable esta casa.
Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Mision



CEHIPE
CENTRO DE ESTUDIOS Y PRESERVACIÓN DOCUMENTAL

Material digitalizado con fines educativos,
culturales y de investigación, en el marco del
"Concurso de subsidios para proyectos de
preservación documental 2013" del CEHIPE.



**BIBLIOTECA PÚBLICA
DE LAS MUJERES**

Estancia y Colonia "Santa María"

(MISIONES)

Venta de 25.000 hectáreas de Chacra de Campo abierto à Monte
Lotes de todos tamaños y à 5 AÑOS DE PLAZO

Primera sección ya amojonada y lista para entregar.—Título provisorio al abonar la primera cuota y al terminar el pago se dará enseguida el Título Definitivo.

Terrenos especiales para el cultivo de yerba-mate, arroz, tabaco, algodón, maíz, mandioca, frutales, etcétera.—Seis leguas de Apóstoles, F. C. N. E. A.—Clima saludable.

Depósito de Maderas

Compra-Venta de Hacienda

Acopio de Frutos en General

Casa de Negocio y Comisiones

Por más datos dirigirse à:

Parish & Simmelhag

Estancia y Colonia "Santa María"

CONCEPCIÓN DE LA SIERRA

MISIONES—ARGENTINA.

Villa Lanús

De interés para todos
Modo de conjurar la crisis

**VENTA DE TERRENOS POR MEN-
 SUALIDADES Y A PLAZOS — TIE-
 RRAS INMEJORABLES PARA TODA
 CLASE DE CULTIVOS**

En este pueblo, de graniose porvenir para el futuro, situado à un paso de la capital del Ter-
 ritorio, existe ya una Escuela, Juzgado de Paz, Sub-Comisaría, Capilla, Correos y Telégrafos, Molino
 Arrocero de Gramajo y Killmer, Carnicería, Panadería, Poluquería, Horno de Ladridillos, y anexo à esto
 las colonias de Gramajo y Killmer y de Leopoldo Lanús, ambas dedicadas al cultivo de arroz y her-
 talizas, etc. de cereales, etc., habiéndose inaugurado ya la fabricación de embudidos, industria que ad-
 quirirá en poco tiempo grandes progresos.—Adquirir un terreno en este pueblo, es echar las raíces de
 un brillante porvenir, que asegurará la felicidad à cuantos aprovecha la oportunidad que se les brin-
 da de hacerse propietarios sin gran desembolso.

Por mayores detalles y condiciones, dirigirse en Posadas, al señor ANTONIO DENEGRI, calle Bs. As., (casita Magalán).

ESTABLECIMIENTO GRÁFICO

ALBERDI

Impresiones en general
 Especialidad en trabajos comer-
 ciales de todas clases
 SE IMPRIMEN TAMBIEN:
 PERIÓDICOS, REVISTAS Y CARTELES
 EN NEGRO Y COLORES
 PRECIOS MÓDICOS
 POSADAS

CALLES
 COLÓN Y SARMIENTO

**Se atienden y se despachan
 pedidos para la campaña
 siempre que vengan acom-
 pañados de su importe**

PARA CONSULTAS Y PEDIDOS
 DIRIGIRSE AL
 ADMINISTRADOR
 MISIONES

"RETORNO"

Por Claudio Guerdile, à 2 ps. el ej.
 En la Librería del "COLEGIO"

Empresa de Navegación JACOBSEN HERMANOS

ITINERARIO DEL RAPIDO VAPOR

<CUÑATAY>

ENTRE POSADAS, ENCARNACION Y COLONIA HOHENAU
 CON PASAJEROS Y ENCOMIENDAS ÚNICAMENTE

CUÑATAY.—Salidas de Posadas hasta San Ignacio, todos los días à las 7 a. m.
 Hasta Hohenau, los Lunes, Miércoles y Viernes, tocando todos los puertos argentinos
 y paraguayos, regresando el mismo día de la salida, à las 5.30 p. m.

NOTA.—Las encomiendas no se reciben à bordo el día de salida, sino en nuestro Taller
 todos los días de 7 à 5 p. m.

Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 1º de Mayo
 de 1916 rige el siguiente horario de trenes:

LLEGADA A POSADAS	SALIDA DE POSADAS
Miércoles: Internacional de Bs. Aires à Asunción à las 6.30 a. m.	Lunes: Internacional de Asunción a Bs. Aires à las 8.50 p. m.
Viernes: De Concordia, à las 11.12 p. m.	Viernes à la 6 a. m. para Concordia

POSADAS DE PARABIENES

Gran acontecimiento del día!

PRÓXIMAMENTE
 Excepcional Remate de Tierras
 JUDICIAL

Por Jacob M. Wahnhish

Parte al contado y à plazos

LA CHACRA EL PALOMAR

Dividida en lotes, el paraje más alto lo
 más bello y pintoresco que domina la Ciu-
 dad de Posadas, y una extensa lancha
 del Rio Paraná, y de las costas del Para-
 guay.

El sueño dorado del vecindario de esta
 Ciudad por fin se realizará y podrá ser
 propietario en este paraje.

El subsuelo tiene por lo menos 15 me-
 tros de para tierra, y lo mejor e impagable
 son las aguas puras y dulces que nacen
 en los pozos de esas alturas y à pocos metros
 de profundidad frente al paraje elegido para
 las instalaciones de aguas corrientes, y el
 paso indicado en los proyectos de las líneas
 de tranvías.

Sobre la Avenida General Mitre, el Cami-
 no al Zalambú y la Villa Gutiérrez y à
 continuación del inicio de la Ciudad, ha-
 biéndose abierto las calles del mismo ancho
 y en líneas rectas à continuación de las
 calles, Pólviz Azara, Colón, San Lorenzo, y
 Ayacucho las más importantes, y mejor
 edificadas de la Ciudad, à siete cuadras de
 la plaza de Julio el paraje de mayor
 movimiento de la población por ser la en-
 trada y salida para todos los pueblos del
 Territorio.

Esta bellísima propiedad que por su ubi-
 cación está llamada à ser dentro de poco
 el jardín más pintoresco de Posadas, y de
 un porvenir grandioso, y muy próximo por
 los adelantos y progresos constantes de esta
 Ciudad emporio de riquezas por su situa-
 ción limitrofe con la República del Brasil,
 de donde forzadamente tienen que abaste-
 cerse de sus necesidades los 40 à 50 mil
 trabajadores que pueblan estos inmensos
 bosques casi vírgenes que se encuentran en
 explotación.

La crisis tendrá que desaparecer, y vol-
 verán los tiempos que hemos visto de tan
 extraordinario movimiento que se llegó à
 cobrar por una casa de un salón y una

habitación, \$ 350 mensuales, y cualquier
 casa para familia hasta 150 mensuales.
 Esto no es propagando ni no la realidad,
 y lo que tendrá que suceder suvamente
 dada la afluencia de las familias que diari-
 mente vienen à radicarse en esta Ciudad—
 pues esos inmensos capitales que están in-
 vertidos en los obrajes del Alto Paraná, de
 ninguna manera sus dueños los darán por
 perdidos, y la paralización de ellos se debió
 à la guerra europea, que una vez termina-
 da y que se creó que será muy pronto, vol-
 terán à su movimiento.

La Ciudad de Posadas con un radio muy
 limitado por tener à sus dos costados el
 gran Rio Paraná forzadamente su población
 tendrá que extenderse y muy pronto hacia
 este lugar, poco siendo hercosísimo, tiene
 la ventaja de estar en una altura que goza
 en los días más calurosos de la estación de
 verano, de las brisas deliciosas del Rio Pa-
 rana, la que domina en toda su extensión.

Esta propiedad escala de ser mensurada
 por el inteligente Agrimensor Don Francis-
 co Fossiliani en lotes muy ventajosos por
 sus dimensiones, los que se están amojon-
 ando y una vez terminada saldrá à rema-
 te público por orden judicial— y con una
 base inmensa.

Comprar un lote en este lugar, con las
 ventajas y condiciones que en oportunidad
 se anunciarán— ser propietario, constituirá
 un porvenir asegurado. Cualquier dinero
 empleado en esta compra, en estos momen-
 tos de crisis, se multiplicará en su valor,
 dado el precio asombroso en que hace poco
 se pagaba en lugares bajos y muy distan-
 tes, de la población y que han llegado à
 venderse los lotes de diez, veinte y treinta
 lotes y en el radio de la ciudad hasta diez
 pesos la vara cuadrada.

El Remate se anunciará con 15 días de
 anticipación, una vez estén terminados los
 trabajos de amojonamiento y los planos que
 se están confeccionando—y se explicará con
 claridad la base de cada lote, comición y
 condición de pago. El público desde ya
 puede ir eligiendo en el mismo terreno y
 prepararse para este Gran Remate Judicial
 de oportunidad.

Por más datos, à mi escritorio, calle Pé-
 liz Azara esquina Bolgrano.

Jacob M. Wahnhish

PROVINCIA GRAN SUR: Enchaca 42, donde ha-
 biamo sus oficinas sus tendencias de 1800
 Durán, tambien se está dividiendo en lotes
 los que vendere en Remate Público tambien
 por orden judicial, cuyos detalles y condi-
 ciones se publicarán oportunamente.

Librería "Del Colegio"

DE
MARIANO DÍAZ

LA MEJOR SURTIDA DEL TERRITORIO

Artículos de escritorio en general
 Novelas Literarias—Útiles para Colegios—Textos escolares
 SE ATIENDEN PEDIDOS DEL INTERIOR VINIENDO
 ACOMPAÑADOS DE SU IMPORTE



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos,
 culturales y de investigación, en el marco del
 "Concurso de subsidios para proyectos de
 preservación documental 2013" del CEHIPE.



CENTRO NAC.
 DE DOCUMENTACIÓN



BIBLIOTECA PUBLICA
 DE LAS MUJERES